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高雄市議會第 3 屆第 1 次定期大會內政委員會 

(中華民國 108 年 5 月 28 日下午 1 時 37 分） 

第 2 次審查會會議紀錄 

主席（陳議員美雅）：  

開會。（敲槌），進行內政部門的分組審查，審查議案順序如下，先審查議長交

議市政府提案 1 案，第二部份審查議員提案 (第 45 至 60 號、62 至 98 號案)，共

計 53 案，首先審查議長交議市政府提案，請專門委員宣讀。  

內政委員會姜專門委員敏榮： 

審查議長交議市政府提案，請各位議員看議長交議市政府提案一覽表，請看：

案號：1   類別：內政   主辦單位：高雄市政府民政局 

案由：請審議內政部 108 年補助市政府民政局辦理「108 年度強化戶役政基層機

關資安防護及區域聯防計畫」經費共計 937 萬 1,400 元（中央補助 655 萬 9,980

元、本府配合款 281 萬 1,420 元），擬先行墊付執行案，請審查。  

主席（陳議員美雅）： 

請民政局長簡單說明一下。 

民政局曹局長桓榮： 

謝謝召集人及各位議員，我們民政局、戶政、兵役處、各區公所整個役政所屬

資訊系統、網路設備到年底已經超過 9 年，老舊預計已經影響到服務品質，有向

內政部提報計畫爭取前瞻建設的補助款，加強整個資訊安全的防護，因為沒有列

入 108 年預算，所以採墊付案方式，中央補助 655 萬 9,980 元佔 70％、地方自籌

30％ 281 萬 1,420 元，以上說明。 

主席（陳議員美雅）： 

各位議員有沒有意見？是電腦設備嗎？ 

民政局曹局長桓榮： 

對，是加強資安及網路設備。 

主席（陳議員美雅）： 

是全面性這些戶政系統全部汰換。 

民政局資訊室雒主任彬彬： 

是資安設備及網路電腦安全設備，去年其實已經汰換了所有工作站、印表機及

一些掃描器，所有戶政事務所第一線的，還有公所役政方面的工作站。 

主席（陳議員美雅）： 

等於是加強網路安全而已嘛！ 

民政局資訊室雒主任彬彬： 

就像電腦已經用了 8、9 年了，跑不動了…。 

鄭議員安秝： 

是軟硬體都有嗎？ 

民政局資訊室雒主任彬彬： 
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去年部份比較偏向硬體，今年部份還有包含資訊安全的軟體，今年是包含網路設

備硬體及資訊安全軟體。 

主席（陳議員美雅）： 

針對預算我沒有意見。請發言。 

黃議員文益： 

硬體更新是多少年份會定期更新。 

民政局資訊室雒主任彬彬： 

正常是 5 至 8 年。因為中央沒有預算拖比較久，大概 8 至 9 年了。 

黃議員文益： 

 印表機也是 8 年以上才能更新嗎？ 

民政局資訊室雒主任彬彬： 

因為每年都有維護案，印表機不太可能拖那麼久，比較小型的每天印的 1-2 年

就要換，大型的印身分證的要 5-6 年。 

黃議員文益： 

所以這個經費也包括印表機嗎？ 

民政局資訊室雒主任彬彬： 

印表機部份去年也有這一筆，去年比較多，去年就換完了，今年部分不包含工作

站及印表機，今年只有網路設備跟資訊安全的軟體。 

主席（陳議員美雅）： 

感謝局長，如果中央能挹注我們更多經費，我們當然是歡迎也全力支持，是不是

可以給我們一個表，中央到目前為止給我們民政局補助經費專案申請有哪一些？

或現在已經申請還在等待的有哪些？列一個表給我們好不好？今年有減少嗎？ 

民政局會計室李主任雅薪： 

因為中央給我們的錢，之前前瞻計畫耐震補強的部份都是給區公所，給我們民

政局的只有這一筆。 

主席（陳議員美雅）： 

是不是也去跟中央要看看，因為我知道社會局有一些針對長輩的設備有補助，中

央這部份補助很多，地方上我們常聽說需要活動中心，但是市府經費都不足，我

們有沒有機會專案跟中央申請，這部份有可能補助嗎？譬如是硬體設備更新或是

老舊設備的更新，讓居民可以有活動空間。 

民政局曹局長桓榮： 

現在預算最充足的是前瞻計畫預算，前瞻計畫預算跟民政部份最多的是耐震補

強，所以只能現有的去做更新跟補強，召集人或很多議員關心的活動中心或者社

區中心要補強，很多社區中心卡在沒有執照，現在有跟社會局研擬如何讓傳統的

社區中心取得執照，未來可以協助他來申請耐震補強或者更新等一些額外預算。 

主席（陳議員美雅）： 

我們希望在今年有進度，請局長在下一次大會開會前把進度給我們，就你們清

查了哪一些？輔導了那一些？也呼籲民政局主動與市府局本部，看有沒有社區一

些閒置空間直接協助輔導，甚至問一下地方人士或者議員也可以協助提案，看有
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發現閒置空間產權不知是誰管理的，但只要可能是市府的，一定請民政局當協助

窗口幫忙協助，麻煩在下一次大會之前提供資料給我們，謝謝！那這個案子各位

議員還有沒有意見？沒有，同意辦理。（敲槌決議）繼續審查議員提案，請專門

委員宣讀。 

內政委員會姜專門委員敏榮： 

審查議員提案，請各位議員看議員提案(續)一覽表，議員提案計有第 45 至 60

號案、第 62 至 98 號案，共計 53 案，請審查。 

主席（陳議員美雅）： 

各位議員有沒有意見？沒有，除第 51 號案「送請本會法規研究室研擬修正案

送大會審議」外，其餘「送請市政府研究辦理」。通過。(敲槌決議)審查完畢。

散會。(敲槌)  


